
 
 

Verbale della Consulta della Mobilità Ciclistica 
e della Moderazione del Traffico 

 

Martedì 25 Luglio 2023 

Online su Google Meet 
 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Progetti ciclabili su percorsi stazioni-università (arch.Massa) 
2. Votazioni per rinnovo cariche elettive 2023/2025 
3. Varie ed eventuali 

 

Presenti 

Diego Vezza (Fiab Torino Bike Pride - Presidente) 
Samuele Bavuso (Legambiente Metropolitano – Vice Presidente) 
Anna Biraghi (EcoBorgo Campidoglio) 
Giuseppe Moscardini (Fiab Torino Bici & Dintorni) 
Renato Bauducco (Pro Natura) 
Antonella Visintin (Ecopolis Nkoni) 
Mauro Bergamini (Fiab Torino Pedaliamo Insieme) 
Elia Silvestro (Legambiente GreenTo) 
Bianca Cibelli (Club Monopattini Torino) 
Angela Nasso (Solco Aps) 
Mario Bellinzona (Laqup) 
Giorgio Bornia (Urban Roller Torino ASD) 
 

Arch. Mariateresa Massa (Divisione Infrastrutture e Mobilità - Servizio Urbanizzazioni) 
 

Piera Rizzati (Fiab Torino Bici & Dintorni – No referente) 
Flavio Vallarelli (Legambiente Metropolitano – No referente) 
Fabrizio David (EcoBorgo Campidoglio – No referente) 
 
 

Assenti giustificati 
Referente Tteam 
Referente Molecola Legambiente 

Referente Amicinbici 
Referente IMBA 

Referente Alter Polis 

 
Il Presidente Diego Vezza (Fiab Torino Bike Pride), preso atto del numero legale dei partecipanti (12 

associazioni presenti su 17) dichiara aperta la riunione. Si passa alla votazione del verbale della riunione 
del 27 Giugno 2023, inviata ai membri della Consulta: i presenti approvano all’unanimità il verbale. 
 



1. Progetti ciclabili su percorsi stazioni-università 

L’arch. Mariateresa Massa (Divisione Infrastrutture e Mobilità - Servizio Urbanizzazioni) illustra i progetti 
per collegare le stazioni ferroviarie alle sedi delle varie facoltà universitarie. I finanziamenti sono la 
seconda parte del Decreto Ciclovie, ora inserito nel PNRR. I progetti sono sviluppati insieme da Città 
metropolitana, Comune di Torino, Unito. In totale saranno circa 15 km nuovi ed entro il 31/12/2023 ci 
dovranno essere i progetti di fattibilità appaltabili. Dato lo scarso tempo, si punta ad avere almeno 10 km 
pronti. Il termine di tutti i lavori è previsto per il 2026. 

I collegamenti stazioni – università sono: 

• OVEST |Collegamento con Facoltà di Veterinaria (Grugliasco): c. Trapani, stazione San Paolo 
(nuova), v. Tirreno, str. Antica di Grugliasco, stazione Quaglia (nuova), corso Torino 

• NORD | Collegamento con Facoltà di Informatica: PS, c. Francia, c. Tassoni + c. Umbria 

• SUD | Collegamento con Facoltà di Economia: Lingotto, v. Bossoli, c. Giambone, c. Cosenza 
(esistente c. Agnelli, verso il Politecnico) 

• SUD | Collegamento con ILO e SAA: Lingotto, c. Maroncelli, 

• SUD | Collegamento con Centro dell’Innovazione: Lingotto, via Barbera (esistente v. Plava) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Richieste della Consulta: 

• Al termine di c. Umbria, prevedere il rifacimento di tutte le intersezioni dell’incrocio con Parco 
Dora (c. Umbria, v. Borgaro, c. Svizzera, v. Nole, v. Borgaro) 

• Inserire una canalina sulle scale del ponte su c. Umbria delle ex Ferriere, per permettere il transito 
di biciclette e monopattini 

• Valutare ipotesi di nuova ciclabile su v. Barbera – Biscaretti di Ruffia, per collegare quella zona 
con le ciclabili di v. Abarth e c. Orbassano 

 

 



Inoltre l'arch. Massa ha citato come in progettazione: 

• la corsia ciclabile in c. Tassoni, che proseguirebbe la ciclabile di c. Svizzera, con il grosso 
problema dell'attraversamento di c. Regina 

• l'allargamento e rifacimento della ciclabile bidirezionale di v. Filadelfia, con un nuovo 
attraversamento di c. Unione Sovietica (ora molto tortuoso, scomodo e pericoloso) per collegarsi 
allo stadio 

 

2. Votazioni per rinnovo cariche elettive 2023/2025 

Come previsto dal Regolamento Interno essendo terminato il mandato del Presidente e del 
VicePresidente si procede con le elezioni per eleggere i nuovi incaricati. 

Il Presidente Diego Vezza (Fiab Torino Bike Pride) spiega le modalità: 

-ogni associazione può presentare un candidato 

-la votazione sarà palese 

-vince chi avrà ottenuto maggior numero di preferenze 

-in caso di parità verrà eletto il candidato anagraficamente più giovane 

-si procederà prima con l’elezione del Presidente e quindi del VicePresidente 

-Presidente e VicePresidente devono appartenere ad associazioni differenti 

 

Terminate le spiegazioni, il Presidente chiede se ci sono altre candidature, oltre alla sua per una eventuale 
ri-elezione, per la Presidenza. Non essendoci altri candidati, il Presidente procede con le votazioni: nessun 
astenuto, tutti i presenti votano per Vezza, che pertanto viene ri-eletto Presidente della Consulta. 

Si procede analogamente anche per l’elezione del VicePresidente: unico candidato, il VicePresidente 
attualmente in carica, Samuele Bavuso (Legambiente Metropolitano). 

Non essendoci altri candidati, si procede con le votazioni: nessun astenuto, tutti i presenti votano per 
Bavuso, che pertanto viene ri-eletto VicePresidente della Consulta. 

 

3. Varie ed eventuali – campagna “30 settimane per la città 30” 

Mario Bellinzona (Laqup) riferisce che l’associazione ha iniziato una campagna social sui propri canali 
Facebook e Instagram denominata “30 settimane per la città 30”, partita il 26 giugno scorso, e che vede 
la pubblicazione di un post settimanale – che durerà appunto per 30 settimane – per approfondire questo 
importante tema. 

Visto che l’argomento è di interesse anche per la Consulta e le associazioni aderenti, chiede di condividere 
i post sulle pagine delle singole associazioni o anche sui profili personali dei membri della Consulta. Piena 
disponibilità da parte dei presenti 

 

 

3. Varie ed eventuali – associazioni presenti in Consulta: uscita e possibile nuovo ingresso 

Giorgio Bornia (Urban Roller Torino ASD) dichiara che l’associazione vuole uscire dalla Consulta: pur 
essendo i temi di notevole interesse, e essendosi trovato accettato e subito in sintonia con le altre 
associazioni, Urban Roller rileva un grande carico di lavoro che – al momento – l’associazione non riesce 
a gestire. Pertanto, per non rimanere all’interno dando una disponibilità e un contributo discontinuo, 
l’associazione ha deciso di lasciare l’organo. 

Dopo consultazione con i presenti per trovare una eventuale soluzione, preso atto della decisione, si 
dichiara che l’esperienza di Urban Roller Torino all’interno della Consulta si conclude con questa riunione, 
nella speranza che possa ritornare membro attivo in un futuro, ci auguriamo prossimo. 

 



Flavio Vallarelli (Legambiente Metropolitano – No referente) riferisce che l’associazione Giustizia 
Climatica, vicina ai Fridays For Future, è interessata ad entrare in Consulta, e vorrebbe avere delucidazione 
sui passi che debbano compiere, in modo che possa riferirglieli. 

Il Presidente Diego Vezza ricorda che – come previsto dalla Delibera e come ribadito nel Regolamento 
interno – le Associazioni che vogliono entrare in Consulta devono essere iscritte al Registro delle 
Associazioni del Comune di Torino, e devono avere una coerenza tematica statutaria, quindi chiede a 
Vallarelli di comunicare ai membri di Giustizia Climatica di mandare una mail alla Consulta in cui 
chiedono formalmente di entrare a far parte della Consulta, allegando il proprio Statuto. 

Come prassi consolidata anche per l’ingresso delle altre associazioni negli anni scorsi, alla prima riunione 
successiva alla domanda potranno partecipare come ospiti dove si presenteranno, le altre associazioni – 
esaminati i documenti – si esprimeranno a riguardo, e in caso di esito positivo l’associazione sarà 
ufficialmente inserita dalla riunione successiva. 

La prossima riunione è convocata per Martedì 29 agosto 

Non essendoci altro da aggiungere, la riunione termina alle ore 19:30. 

 

Torino, 25/07/2023 

 

Verbalizza  Il Presidente 

ANNA BIRAGHI 

SAMUELE BAVUSO 
 DIEGO VEZZA 

 


